

# Presseinformation

**Es gilt eine Sperrfrist bis Mittwoch, 27. Mai 2009 – 14.00 Uhr**

**AIDS-Hilfe Wuppertal e.V. (AHW), Friedrich-Ebert-Str. 109-111, 42117 Wuppertal,  
Tel: 0202-450003, Fax: 0202-452570, E-Mail: aidshilfe@wtal.de**

## **Bundesverdienstkreuz für ein offensives Leben mit HIV**

**Am Mittwoch, 27. Mai 2009 wird Cori Obst (geb. Tigges) von Oberbürgermeister Peter Jung das Bundesverdienstkreuz am Bande überreicht.**

Mit der Auszeichnung werden ihr langjähriges Engagement zu HIV und AIDS, insbesondere ihr lokales und bundesweites Eintreten für die Lebenssituation und die Interessen von Frauen mit HIV und AIDS gewürdigt.

Frau Cori Obst hat sich nach ihrer HIV-Diagnosemitteilung 1991 sehr bewusst für ein Engagement in der Öffentlichkeit, der Positivenselbsthilfe und in der AIDS-Hilfe Wuppertal entschieden. Als heterosexuelle Frau musste sie feststellen, dass in den AIDS-Hilfen, aber auch in der Gesellschaft, die Realität von Frauen mit HIV und AIDS vernachlässigt wurde. An ihrer eigenen Biografie machte sie erfahrbar, dass eine HIV-Infektion jeden treffen kann.

Stewart Lindemann, Vorstand der AIDS-Hilfe Wuppertal, würdigt das Engagement von Cori Obst: „Ihr öffentliches Auftreten gab Frauen mit HIV ein Gesicht. Sie brach mit der gesellschaftlichen Verdrängung, dass HIV nur eine Krankheit der Schwulen und Drogengebraucher sei. Ihr mutiges und streitbares Auftreten verstörte die Gesellschaft – und ermutigte zugleich andere HIV-positive Frauen. Cori Obst hat unschätzbaren Anteil daran, dass sich der Fachschwerpunkt Frauen und AIDS in der Wuppertaler AIDS-Hilfe, im Landesverband der AIDS-Hilfen in NRW und im Dachverband der Deutschen AIDS-Hilfe etablierte.“

Wuppertalern ist sie bekannt durch die mit dem Filmemacher Volker Hoffmann erstellte Langzeitdokumentation, der „Cori-Reihe“. Als Frauenreferentin der AIDS-Hilfe Wuppertal platzierte Cori Obst das Thema „Frauen und AIDS“ in allen wichtigen frauenspezifischen Arbeitskreisen und Gremien. An den Wuppertaler FrauenGesundheitsTagen veranstaltete sie Vorträge und Workshops. Als Interviewgast in diversen Talkshows (Biolek, Hans Meiser, Bettina Böttinger...) zeigte sie, dass HIV-positive Frauen politisch, selbstbewusst und gesellschaftlich engagiert sind.

Cori Obst widmet ihr Bundesverdienstkreuz allen lebenden Menschen mit HIV und AIDS: „Wir HIV-Positiven können etwas verändern. Bundespräsident Horst Köhler sagte anlässlich der Feier zum 60-jährigen Bestehens der Bundesrepublik Deutschland: „Die Bürgerinnen und Bürger haben das Grundgesetz mit Leben erfüllt.“ Unser Grundgesetz gilt für Menschen mit HIV und AIDS wie für alle anderen auch. Bürgerrechte müssen für alle gewahrt sein, jenseits von HIV-Status, Hautfarbe und Religion.“

Nachfragen und weitere Informationen:

- Michael Jähme, AIDS-Hilfe Wuppertal, Tel. 0202/450003, [m.jaehme@aidshilfe.wtal.de](mailto:m.jaehme@aidshilfe.wtal.de)

*Für das landes- und bundesweite Engagement von Cori Obst verweisen wir auf die aktuellen Presseveröffentlichungen der AIDS-Hilfe NRW <http://www.ahnrw.de> und der Deutschen AIDS-Hilfe <http://www.aidshilfe.de>*